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Дорогие 
друзья -
инструктора, 
воспитанники, 
родители и все те, 
кто считает себя 
«тайгеровцем»!

Примите от меня сердечные по-
здравления по случаю славно-
го, 25-летнего юбилея нашего 
любимого клуба.

Мы создали «Союз идущих к совер-
шенству!» – и это наша общая победа и 
заслуга. Мы построили этот замечатель-
ный корабль, который, как назовешь, 
так он и пойдет по морям и океанам, 
преодолевая трудности и невзгоды, к 
своим благородным целям.

Всё, что сделано нами за 25 лет, дает 
возможность стартовать к новым вер-
шинам. А эти вершины – наши победы!

Искренне Ваш,  
Станислав Винокуров.

Председатель  СК «Тайгер»,  
мастер боевых искусств  России.
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На 25-летие в «Тайгере» 
гНули вилки и ели арбузы
Строчки «День рождения – грустный праздник» из 
некогда популярной песни – это не про нас. Клуб «Тайгер» 
всегда празднует свой день рождения весело и с азартом. 
Тем более нам в этом году исполнилось 25 лет. Юбилей, 
как никак!

Для человека четверть 
века – это прекрасный 
возраст. Для спортив-
ного объединения – 

тем более. За эти годы благодаря 
тренерам и усидчивости самих 
ребят из стен клуба вышло не-
мало известных каратистов, 
кикбоксеров и просто хороших 
людей, для которых спорт стал 
основой жизни.

Само торжество по случаю 
юбилея растянулось на два дня. 
В первый день была, так сказать, 
официальная часть с торже-
ственными речами, подарками, 
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показательными выступления-
ми бойцов клуба и приглашен-
ных артистов. А на следующий 
день уже была встреча «без 
галстуков» – в нашем любимом 
оздоровительном лагере «Мир 
детства».

Впрочем, обо всем по по-
рядку. Все началось с вечера в 
ночном клубе, куда были при-
глашены сами «виновники тор-
жества», а также родители ребят 
и девчат, друзья и спонсоры 
«Тайгера».

Причем некоторые друзья 
приехали издалека. Так, на-

пример, Анатолий Васильев и 
Владимир Щебатюк из морского 
Арт-клуба «Россия морская» 
специально на день рождения 
клуба приехали из Москвы.

Президент-основатель Фе-
дерации кёкусинкай России 
Александр Танюшкин, с кото-
рым «Тайгер» связывает давняя 
дружба, прислал видеопоздрав-
ление. И не он один. Таким же 
образом клуб поздравили наш 
старый знакомый, известный 
тренер из Кемерово Роман Иса-
ев и семейство Пастуховых из 
столицы. 

Кстати, Сергей Пастухов – 
воспитанник «Тайгера» – давно 
живет в Москве, но продолжает 
поддерживать связи с родным 
объединением, оказывает в том 
числе и финансовую поддержку. 
Между прочим, его сын Ярослав 
уже несколько лет летом вместе 
с ребятами нашего клуба ездит 
летом в оздоровительный ла-
герь «Мир детства». 

Однако вернёмся к юбилею. 
Безусловно, украсил празднич-
ную программу известный фо-
кусник из Москвы Макс Макси-
мов – лауреат проекта Первого 

зажигательное шоу в честь юбиляра
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Фокус от Макса Максимова друг клуба руслан 
брага вручил 
подарок со смыслом



а на «десерт» были торт из  
25 свечек и… гимн клуба «Тайгер»

ксения зарипова на высоте 

на сцене инструкторы клуба и лучшие бойцы 25-летия
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канала «Минута славы», участник популярной передачи 
Comedy club и других развлекательных программ.

Вы бы видели, как во время своего представления в 
Хабаровске он взглядом… гнул вилки, показывал дру-
гие различные трюки и фокусы! Публика была в вос-
торге!

Думается, собравшимся на празднике также надолго 
запомнятся выступления цирковой артистки Ксении 
Зариповой, показательные выступления студии огнен-
ного шоу «Найтфолл» и другие сюрпризы.

А на «десерт» были торт из 25 свечек и… гимн клуба 
«Тайгер», который исполнялся впервые.

Как обычно, накануне дня рождения компетентное 
жюри определило лучшую десятку «тигров» сезо-
на-2018/19. Напомним, что на протяжении последних 
пяти лет лучшим из лучших становился Максим Дыб-
ский. Он и на этот раз победил, но… не один, а вместе со 
своим коллегой Сергеем Русиновым. Впервые в истории 
«Тайгера» у нас на высшей ступеньке пьедестала двое-
властие.

Что ж, для Дениса Дыбского это был последний сезон 
в качестве воспитанника клуба (минувшим летом он 

дай пять!

Сергей Чернухин наградил 
«Тайгер» орденом,  
а руководство - медалями

Сладкий магазин

Солист группы «бродвей» 
антон Хороший с песней 

«Тайгер»

6



окончил школу и, так сказать, 
перешел во взрослую катего-
рию). Поэтому очень симво-
лично, что победил на этот раз 
Дениска не один. Как говорится, 
пора уступать дорогу молодёжи.

А вот как выглядит десятка 
лучших «тигров» клуба сезо-
на-2018/19:
1. Денис Дыбский – 60 баллов
1. Сергей Русинов – 60 
3. Максим Пугач – 43 
4. Владислав Черненко – 41
5. Андрей Зайцев – 41
6. Константин Онищенко – 38
7. Юлия Хон – 35
8. Дмитрий Верютин – 34
9. Ярослав Мисяченко – 29
10. Михаил Карпухин – 26 

…А на следующий день 
праздник продолжился в оз-
доровительном лагере «Мир 
детства». Вот здесь уже все по-
резвились на славу. Ребята раз-
делились на четыре команды и 
приняли участие в увлекатель-
ной игре, напоминавшей «Весе-
лые старты». Причем в каждой 
команде нашлось место как де-
тям, так и их родителям.

Состязания включали в себя 
несколько туров. Никто, по-
нятно, не хотел уступать. До-
шло до того, что муж и жена 
находились, что называется, на 
разных сторонах «баррикады». 
При этом супруг не шел на ком-
промисс и старался во что бы то 
ни стало обогнать свою благо-
верную.

В результате упорнейшей 
борьбы победу одержала коман-
да «Легион». Впрочем, призовые 
арбузы достались всем участни-
кам, независимо от итогового 
места. Естественно, призы тут 
же съели.

День выдался теплый и про-
летел незаметно. Однозначно: 
адреналина хлебнули все. В 
том числе и упомянутый выше 
Максим Максимов, который 
продолжал веселить всех свои-
ми фокусами. А еще он входил в 
жюри «Весёлых стартов», чему 
был безмерно рад.

Призовые арбузы достались всем 
участникам, независимо  
от итогового места

Татьяна 
винокурова 
болела  
за всех
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жюри: подсчёт очков

в «веселых стартах» нашлось место как детям, так и их родителям
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вот он какой,  
наш председатель  
и рулевой! 
А вы знаете, что круглые даты 
клуба «Тайгер» совпадают с 
юбилеями его председателя 
Станислава Винокурова? И это, 
согласитесь, очень символично. 
Когда клуб только создавался, 
Станиславу Витальевичу 
исполнилось 30 лет. Теперь 
«Тайгеру» уже четверть века, а 
это значит, что Винокурову 55. 

Впрочем, на столь почтен-
ный возраст он никак не 
тянет. Может, поэтому 
Винокурова по имени-от-

честву называют разве что его воспи-
танники да их родители, а для друзей 
он был и остается просто Славой.

Так кто же он такой, председатель 
«Тайгера»?

Слава начал заниматься каратэ 
еще в конце 1970-х, а в лихие 1990-е 
организовал спортивный клуб «Тай-
гер». А еще он полномочный пред-
ставитель Федерации кекусинкай 
каратэ России в Дальневосточном 
федеральном округе, мастер боевых 
искусств России, обладатель шестого 
дана. 
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– Я родился в спортивной се-
мье, – рассказывает Станислав 
Витальевич. – Мой отец, Виталий 
Иванович, хотя и являлся зам. 
начальника Главдальстроя, в 
молодости серьезно занимался 
боксом. А свою маму Екатерину 
Анатольевну до сих пор не могу 
обыграть в теннис. В свое время 
она очень серьезно занималась 
этим видом спорта, даже ездила 
на соревнования в Японию.

Так вот, батя нам с сестрой это 
прививал постоянно. Отец, куда 
бы мы ни выезжали, постоянно 
устраивал между нами соревно-
вания: кто дальше прыгнет, кинет, 
быстрее пробежит... Иногда это 
просто выводило меня из себя. 
Но это была школа жизни...

Первым серьезным увлечением 
Славы стал, разумеется, бокс. Ведь 
он так хотел походить на отца! Не-
известно, каких бы успехов достиг 
Винокуров в квадрате, ограничен-
ном канатами, если бы не каратэ. 
Это было для парня чем-то заман-
чивым, неизвестным и даже таин-
ственным. Тем более, что как раз в 
конце 1970-х каратэ официально 
разрешили на территории СССР и 
стали открываться секции. 

– Понятно, что на первых по-
рах не было ни методической 
литературы, ни опытных трене-
ров, – продолжает Винокуров. 
– Как сейчас помню свою первую 
тренировку. В зал нас запускали 
группами по 120 человек. Я попал 
во вторую группу и в ожидании 
своей очереди краем глаза по-
глядывал на то, что происходило 
в зале. Зрелище захватило сразу. 
Ведь, в отличие от бокса, в каратэ 
активно задействованы не только 
руки, но и ноги. 

Правда, и физические нагрузки 
колоссальные. Кто-то не выдер-
живал и уходил прямо с занятий. 
Некоторые падали в обморок. 
Хорошо, что рядом был Евгений 
Исаков (известный уже в ту пору 
каратист), по образованию врач. 
Он, по сути, ребят откачивал.

Теперь-то я понимаю, что 
тренировочный процесс (никто 
ведь толком не знал, как надо это 
делать) был составлен неправиль-
но. Ну нельзя было давать сразу 

такие нагрузки. Поэтому у ребят 
рвались мениски, лопались сухо-
жилия, кто-то тянул мышцы... Но, 
повторюсь, было интересно.

В общем, перед Славой встал 
выбор: бокс или каратэ? Второе 
перевесило. Хотя отец был пона-
чалу против.

«Перспективы бокса понятны: 
соревнования, разряды и т. д. А 
какой у тебя будет рост в каратэ? 
Даже соревнований нет», – гово-
рил Винокуров-старший.

Впрочем, со временем и по 
каратэ стали проводить соревно-
вания: Славу включили в состав 
сборной. Примерно тогда Вино-
куров познакомился и с прези-
дентом-основателем Кёкусинай 
каратэ России Александром Та-
нюшкиным.

– Александр Иванович тогда 
проводил в Хабаровске сборы, 
это был 1982 год, – вспоминает 
Станислав Витальевич. – В зале 
собралось человек 200. Все смо-
трели на Танюшкина, как на ино-
планетянина. Будто к нам прие-
хал сам Ояма (да, Иваныч, кстати, 
и похож на великого японца – ро-
доначальника Кёкусинкай!). 

Со временем мы стали с Та-
нюшкиным друзьями и едино-
мышленниками. Теперь он еже-
годно приезжает к нам, проводит 
в Хабаровске дальневосточную 
школу, куда съезжаются спор-
тсмены практически со всего 
региона).

…В 1990-е в хабаровской орга-
низации кекусинкай произошел 
раскол. По мнению Станислава 
Винокурова, у каждого появились 
свои цели и задачи.

И тогда Слава пошел своим пу-
тем. Со временем он организовал 
клуб «Тайгер», который теперь 
хорошо знают во многих странах 
мира. 

– 25 лет клубу – это же целая 
эпоха, – восклицает Винокуров. – 
За это время более тысячи людей 
прошли через «Тайгер». Я сразу 
стал ставить амбициозные задачи 
– как можно быстрее сделать чем-
пионов. А для этого нужно было 
выбрать лучших из лучших. А как 
проверить? Начал организовы-
вать экстремальные лагеря, где 

стал проверять в первую очередь 
себя и, конечно, ребят. В резуль-
тате у нас возник костяк и пошли 
результаты. О «Тайгере» начали 
говорить. 

Винокуров старался поощ-
рять своих бойцов. Например, 
«тайгеровцы» в «одни ворота» 
выигрывают чемпионат Дальнего 
Востока в 1997 году: Станислав 
Витальевич договаривается с 
директором «Интурист» Коно-
валовым и тот отправил лучших 
бойцов клуба в Сингапур. Чем не 
стимул для новых побед? 

– Но тут я столкнулся с другой 
проблемой, – продолжает Ста-
нислав Витальевич. – Те ребята, 
которых готовил, потом ушли и 
забыли клуб. А ведь я столько в 
них вложил… Однако ни один 
из них (хотя многие из бойцов 
теперь достаточно состоятельные 
люди) не пришел к нам, не пред-
ложил помощи. Но со временем 
я понял, что это не их ошибка, а 
моя. Не научил я их простой ис-
тине, что надо не только брать, но 
и давать.

И тогда Винокуров вместе с 
единомышленниками стал созда-
вать проекты на формирование 
личности. Среди них – «Ранний 
призыв», «Мужчина. Воин. Чело-
век», «Защитник»…. И следующее 
поколение воспитанников клуба 
стало уже другим. Почему многие 
про «Тайгер» говорят, что там 
атмосфера, как в дружной и боль-
шой семье? Да потому, что в клубе 
собрались единомышленники. А 
объединил всех Станислав Вита-
льевич.

– Самое страшное для меня – 
быть не нужным, – считает Вино-
куров. – Когда появляется такое 
ощущение, сразу стараюсь приду-
мать какой-нибудь новый проект. 

Вообще Станислав не привык 
сидеть без дела и всегда придет 
на помощь другим. Потому что 
твердо уверен: чужой беды не бы-
вает. Когда летом 2013 года Амур 
вышел из берегов, Винокуров 
находился на сборах в Таиланде. 
Вернувшись в родной город, сра-
зу поспешил с ребятами клуба на 
помощь пострадавшим. 

 Дмитрий ИголИнСКИй
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битва за Москву
и суДейский сеМиНар с… юМороМ
Чемпионат и первенство Дальневосточного 
округа по кёкусинкай каратэ второй раз в 
истории прошли под крышей универсального 
краевого спорткомплекса стадиона им. Ленина, 
хозяева которого сделали всё возможное, чтобы 
соревнования его участникам и зрителям 
запомнились надолго. Да и организатор турнира 
– клуб «Тайгер» постарался на славу. 

За «золото», которое 
гарантировало бойцам 
путевки на всероссий-
ские соревнования, 

вместе с «тайгеровцами» и их 
ближайшими соседями – клу-
бами «Медведь» и «Дракон» 
из Комсомольска-на-Амуре 
сражались гости из Амурской 
области, Приморья, Республики 
Саха (Якутия) и Сахалина. 

Впервые за многие годы во 
взрослом чемпионате «Тайгер» 
выиграл во всех весовых кате-
гориях. Отличились Александр 
Субботин, Владислав и Денис 
Дыбские.

О последнем хочется сказать 
особо. Мало того, что Денис 
впервые выступал в чемпионате 

ДФО (а переход из юношеско-
го спорта во взрослый мно-
гим дается нелегко), так еще и 
вышел на татами с… гипсом. 
Дело в том, что на недавнем 
турнире в Благовещенске спор-
тсмен вывихнул ногу. Но это ему 
не помешало одержать победу.

В компании женщин тоже не 
обошлось без дебютанток. При-
чем наша Екатерина Бобрина 
была не только младше остальных 
участниц, но и значительно легче. 
Но Катя не стушевалась против 
«тяжеловесов» и оказала им се-
рьезное сопротивление. Думается, 
«серебро» (в финале хабаровчан-
ка уступила представительнице 
Амурской области) можно зане-
сти Бобриной в копилку.

В первенстве ДФО юные 
«тайгеровцы» также не остались 
без наград: в общей сложности 
их было 12.

Сергей Русинов стал победи-
телем в своей возрастной кате-
гории. Серебряные медали заво-
евали Егор Грищенко, Владислав 
Черненко, Кирилл Петрищев, 
Ярослав Мисяченко, Егор Нево-
ротов, Фёдор Толочко и Рустам 
Амерсанеев.

«Бронза» досталась Егору 
Падерину, Михаилу Туманову, 
Никите Чибиреву и Дмитрию 
Чернову.

в атаке владислав дыбский...

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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Порадовали и комсомольча-
не. А из соседних территорий 
на специалистов особое впе-
чатление произвели бойцы из 
Амурской области. Не случайно 
один из них – Александр Сараев 

даже удостоился приза «За 
лучшую технику».

Кстати, за ходом турнира, 
как и в прошлом году, на-
блюдал судья всероссийской 
категории Алексей Шепелев, 
за плечами которого работа 
на чемпионатах мира и Ев-
ропы. Впрочем, он не был 
статистом. Накануне со-
стязаний опытный рефери 
провел семинар для дальне-
восточных судей.

– Семинар прошел в дру-
жеской атмосфере, по ходу 
его Алексей Шепелев даже 
шутил, чтобы, как потом при-
знался он сам, «своим авто-
ритетом не давить на судей», 
– рассказывает председатель 
СК «Тайгер» Станислав Вино-
куров. – Надо сказать, что от 

такого общения с мэтром была 
большая польза. Именно по-
этому соревнования прошли, 
как говорится, без сучка и задо-
ринки. Если об арбитрах что-то 
и говорили, то только хорошее. 
Приятно, что у представителей 
команд не было нареканий по 
поводу судейства.

Турнир завершён, но почи-
вать на лаврах его героям не-
когда: надо готовиться к первен-
ству России, которое пройдет 
в начале нового года в Москве. 

По мнению специали-
стов, честь региона в столице 
будут защищать действительно 
сильнейшие. Так что мы вправе 
ждать от бойцов достойных ре-
зультатов.

Сергей русинов – победитель  
дальневосточного федерального округа

...александр Субботин

... и екатерина бобрина
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знай наших,
или сеМь МеДалей из Токио
В конце апреля спортсмены «Тайгера» в очередной 
раз побывали в Стране восходящего солнца. В 
это время в Токио традиционно проводятся 
чемпионат и первенство Японии по кёкусинкан 
каратэ, и хабаровчане такие представительные 
состязания стараются не пропускать: ведь это 
лишний повод для того, чтобы проверить себя в 
деле против сильных соперников.

Надо сказать, что без 
медалей из Японии на-
ши бойцы еще никогда 
не возвращались. Но 

«урожай» наград был разный. 
На этот раз наши бойцы высту-
пили более чем успешно, заво-
евали семь медалей – три «золо-
та» и четыре «бронзы». А ведь 
конкуренция была достаточно 
жёсткая: в состязаниях приняли 
участие около 700 бойцов из 24 
стран мира. Основная борьба 
за победу развернулась между 
хозяевами татами, россиянами 
и казахами.

«Тайгеровцы» Ярослав Сныт-
ко, Максим Жуков, Сергей Руси-

нов стали победителями в своих 
весовых категориях, а Владислав 
и Денис Дыбские, а также Дми-
трий Кочергин и Артем Попов 
стали бронзовыми призерами.

Причем Денис Дыбский из-
за травмы не смог показать все 
свои лучшие качества, тем не 
менее проявил характер и без 
медали не остался. Вот что зна-
чит профессионализм!

– Бойцы действительно проя-
вили себя молодцами, – считает 
председатель клуба Станислав 
Винокуров. – Наши ребята на 
каждый бой выходили, как на 
последний. Отсюда и такие ре-
зультаты. Вообще, особенность 

русских бойцов – бить макси-
мально жестко, этим они сродни 
профессионалам.

Кстати, по сравнению с 2018 
годом наши спортсмены сдела-
ли серьезный шаг вперед, счита-
ет председатель клуба «Тайгер» 
Станислав Винокуров. Тогда, 

Хатцуо рояма: 
«банзай!»

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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Наши ребята на каждый бой 
выходили, как на последний. 
отсюда и такие результаты

напомним, у «тайгеровцев» в 
активе было по одному «золоту» 
и «серебру», а также две «брон-
зы». Что ж, прогресс, как гово-
рится, налицо.

Как обычно, в Японии спор-
тсмены жили не одним каратэ: 
их ждала разнообразная куль-
турно-развлекательная про-
грамма. Так, бойцы с тренерами 
побывали в первом в мире ин-
терактивном музее цифрового 
искусства, совершили увлека-
тельную экскурсию по Токио и 
другим интересным местам, не 
обошли стороной Диснейленд.

Словом, поездка получилась 
незабываемой. Впрочем, как 
всегда.

Сенгакудзи - храм 47 ронинов

у памятника Хатико
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Новые возМожНосТи –
это всегда интересно
Всё более популярным в «Тайгере» становится 
направление Кёкусин-Кик. Это что-то среднее 
между каратэ и кикбоксингом. Уже не первый год 
в клубе работают секции по этой дисциплине. Со 
взрослыми спортсменами занятия ведёт мастер 
спорта боевых искусств, победитель чемпионата 
Дальнего Востока по кикбоксингу, чемпион России 
и мира по версии «Драка» среди профессионалов.

По мнению Максима 
Штепенко, новая дис-
циплина пришлась 
спортсменам по душе 

и раскрыла новые возможности 
как для кикбоксеров, так и для 
каратистов.

– Понимаете, у самого кёку-
синкая в плане зрелищности не 
до конца реализуемый потен-
циал, – считает Максим. – Со-
гласитесь, приятнее смотреть 
на, грубо говоря, красочный 
«мордобой», чем какие-то тонкие 
эстетические вещи, когда через 
удары в грудь спортсмен начал 
побеждать. Кикбоксинг же более 
контактный вид. А Кёкусин-Кик 
– это прежде всего зрелище. Для 
каратиста этот вид интересен 
тем, что он выводит спортсменов 
на новый, более боевой уровень. 

Что же касается кикбоксеров… 
Познакомившись с таким видом, 
как Кёкусин-Кик, они параллель-
но изучают традиции каратэ – и 
философские, и духовные, и ме-
тодические. Словом, пропаган-
дируя Кёкусин-Кик, мы, что на-
зывается, убиваем двух зайцев.

Понятно, что говорить о гром-
ких успехах за столь короткое 
время пока ещё рано, тем не ме-
нее, среди воспитанников Мак-
сима Штепенко уже есть пер-
спективные ребята. Например, 
студент Российской академии 
народного хозяйства и государ-
ственной службы Федор Козин.

Он чемпион Хабаровска по 
кикбоксингу в дисциплине лоу-
кик, по версии Draka MMA среди 
любителей, победитель открытого 
краевого турнира по спортивной 

«Драке», чемпион города по вер-
сии Draka MMA среди любителей.

Также тренер отмечает еще 
одного своего воспитанника – 
студента индустриально-эконо-
мического колледжа Александра 
Кириленко.

Этот боец – победитель от-
крытого краевого турнира по 
спортивной «Драке», чемпион 
Дальневосточного федерально-
го округа по кикбоксингу в дис-
циплине фулл-контакт и Кубка 
мэра Хабаровска.

– В сезоне-2019/20 планируем с 
бойцами пройти все отборочные 
этапы и принять участие в чем-
пионате России по кикбоксингу 
в любой из ринговых дисциплин, 
– делится своими ближайшими 
планами Максим Штепенко. – 
Также параллельно с совершен-
ствованием ударных навыков 
планируем осваивать борьбу и 
развиваться как бойцы смешан-
ного стиля, принимать участие 
в соревнованиях по спортивной 
«Драке» и другим смежным 
видам единоборств (ММА, ушу-
саньда, рукопашный бой).

Словом, спортсменам «Тайге-
ра», выбравшим эти направле-
ния, есть к чему стремиться.

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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Турнир

уроки мэтра
                       ДароМ Не Прошли
В своё время в календаре «Тайгера» появилось 
новое состязание – первенство клуба по ката. 
Первый такой турнир состоялся в преддверии 
2014 года. С тех пор подобные состязания стали 
традиционными. 

Очередные соревнова-
ния, которыми спор-
тсмены закрывали 
сезон-2018/19, прошли 

как в индивидуальном, так и 
групповом исполнении ката. На 
татами выходили спортсмены 
от белого до черного поясов. 

Стоит заметить, что на уров-
не исполнения ката старших 
поясов, безусловно, сыграла не-
давняя Дальневосточная школа 
Кёкусинкай под руководством 
Александра Танюшкина. Бойцы 
выполняли ката с пониманием 

его текста, правильной ритми-
кой и силой. Более юные спор-
тсмены старались равняться на 
старших.

Итоги первенства спортивно-
го клуба «Тайгер»:

Индивидуальное исполнение 
ката:
Такиоку соно иТи: 
1 место Тимур Хабибулин
2 место Владимир Заморей 
3 место Роман Степанский 
Такиоку соно ни: 
1 место Макар Гулько 
2 место Даниил Король 
3 место Артемий Мисюль 
Такиоку соно сан: 
1 место Юрий Пугач
2 место Дмитрий Дроздов
3 место Леонид Лавренцов
Пинан каТа: 
1 место Дария Боровинская 
2 место Станислав Базарный 
3 место Кирилл Ушаков 
каТа для коричневых 
Поясов: 
1 место Максим Пугач
2 место Владислав Черненко 
3 место Федор Толочко

ГруППовое исПолнение 
каТа: 
1 место Вадим Науменко, Егор 
Самарин, Никита Чибирев 
2 место Кирилл Ушаков, Дми-
трий Васильев, Данила Караваев 
3 место Дмитрий Дроздов, 
Юрий Пугач, Леонид Лавренцов 
1 место Никита Кокарев, Сергей 
Русинов, Антон Сверщиков 
2 место Роман Лупарев, Захар 
Размерица, Вадим Симорот 
3 место Дмитрий Кочергин, 
Станислав Базарный, Дарья Бо-
ровинская Дарья. 
1 место Михаил Пугач, Владис-
лав Черненко, Юлия Хон
2 место Ярослав Мисяченко, 
Дмитрий Верютин, Федор То-
лочко.
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урок от мастера:
«Не ДавайТе биТь себя и саМи аТакуйТе!»
Заслуженный мастер спорта, неоднократный 
чемпион мира и Европы Алексей Горохов с клубом 
«Тайгер» знаком далеко не первый год. Однажды 
он даже встречал с нашими бойцами Новый год по 
Восточному календарю.

говорит о том, что среди участ-
ников зимней школы наблю-
дались победители и призеры 
первенств России, Европы и 
мира.

Главный урок, который пре-
подал дальневосточникам титу-
лованный каратист и тренер, – 
научить спортсменов не давать 
себя бить, а быстро перехваты-
вать инициативу. 

Утренние тренировки состо-
яли из комплексов подводящих 
упражнений для правильной 
техники ударов ногами и рука-

А как-то (дело было  
1 апреля) во время ма-
стер-класса в «Тайгере» 
Алексея Юрьевича… 

украли. На этот же раз под ру-
ководством Горохова прошла 
Дальневосточная зимняя школа 
кёкусинкай.

90 лучших бойцов из разных 
уголков ДФО и их тренеров 
съехались на учебно-трени-
ровочные сборы по кумитэ 
в олимпийскую деревню под 
Хабаровском – на базе тури-
стического комплекса «Заим-
ка». Высокий уровень сборов 

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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ми. Ближе к обеду – работа на 
макиварах и отработка контр- 
атак в парах. А вечерние заня-
тия в основном строились на 
применении изученного мате-
риала в боях с меняющимися 
партнерами. 

Приятно, что Алексей Горо-
хов остался в целом доволен 
уровнем подготовки даль-
невосточных спортсменов и 
выразил надежду, что знания, 
полученные на сборах, помогут 
ребятам в дальнейшем полу-
чать больше удовольствия от 
своих побед. 
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праздник

биТва На ПоДушках, эсТафеТы и...

посвящение  
в «тайгеровцы»

О том, что в клубе «Тайгер» весело встречают Новый 
год, знает каждый, кто хотя бы раз веселился вместе 
с нами. Тем не менее, мы каждый раз стараемся приду-
мать что-то новое (ведь Новый год – такой волшебный 
праздник!). Новый, 2019 год «тайгеровцы» встретили на  
на базе туристического центра «Заимка». Свежий воз-
дух, солнце, небольшой морозец – всё это дополнительно 
подняло настроение всем приехавшим на праздник.

Т ерритория «Заимки», 
по замыслу устроителей 
праздника, была разби-
та на несколько зон, где 

каждый мог себе найти занятие 
по душе. Любой из участников 
мог покататься на ледянках и 
тюбингах, поучаствовать в эста-
фетах и играх на льду и даже 
принять участие в... битве на 
подушках, сидя на скользком 
бревне.

Вторая часть праздника про-
ходила уже в тепле, в уютном 
зале. Естественно, в центре сто-
яла пушистая красавица ёлка, 
украшенная яркими игрушка-

ми. Именно в этой атмосфере 
впервые за всю историю нашего 
клуба прошло посвящение в 
«тайгеровцы» молодых ребят, 
недавно влившиеся в ряды на-
шей дружной семьи.

Символично перешагивая 
красные линии, которые под-
разумевали барьеры на пути 
к совершенству, ребята от-
казывались от своих плохих, 
вредных привычек и заряжа-
лись позитивным настроем на 
достижение побед в жизни. 
Надеемся, каждый из них 
запомнит это посвящение 
надолго.

«в
ернуть

ся
 в детст

во хо
че

тся
!»

наши победы «Тайгер» СпорТивный журналпраздник
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Ну и какой же Новый год без Деда Мороза?!. Его приход все 
встретили восторженно, особенно самые маленькие «тайге-
ровцы»! Хороводы, конкурсы и игры увлекли их в мир сказок.

В завершение Дедушка Мороз раздал подарки, среди кото-
рых оказались новые журналы спортивного клуба «Тайгер».

Праздник, прошедший в теплой и семейной атмосфере, 
безусловно, удался. 

брат на брата

какой же новый год  
без хоккея на валенках?!
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Праздник, прошедший  
в теплой и семейной атмосфере, безусловно, удался. 

посвящение в «тайгеровцы»

дед Мороз в кругу инструкторов

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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как роман исаев... 
«закислил» бойцаМ Мышцы

В марте в гостях у «Тайгера» в очередной раз 
побывал лучший наставник десятилетия, 
заслуженный тренер России Роман Исаев, с 
которым клуб связывает давняя дружба. Цель 
этих трехдневных сборов – подготовить наших 
бойцов к главным состязаниям сезона.

Напомним, что впер-
вые в Хабаровск 
Роман Борисович 
нагрянул ещё в 2013 

году и с тех пор приезжает сю-
да практически каждый год. Во 
время своего первого визита 
Исаев провел для «тайгеров-

цев» мастер-класс по кумитэ 
и познакомил спортсменов со 
своей методикой тренировок. 
Тогда, по мнению тренеров и 
ребят, наиболее интересным и 
познавательным моментом во 
время занятий стала работа с... 
резиной.

К слову, не обошлось без ре-
зины и на этот раз. Кроме того, 
Роман Исаев уделил внимание 
упражнениям с гантелями, от-
работке определенных связок на 
макиварах. Естественно, не обо-
шлось без работы в парах и боёв.

При этом нагрузки у ребят 
были серьезные. По словам Ро-
мана Борисовича, он специаль-
но «закислил» мышцы у спорт-
сменов, которые участвуют в 
ударах ногами и руками, чтобы 
бои приблизить максимально к 
соревновательным.  

 – Занятия для ребят получи-
лись очень полезными, – счита-
ет главный тренер СК «Тайгер» 
Максим Дыбский. –  Думаю, что 
данная методика работы на «за-
предельном утомлении» даст 
нам  сил на победы. По-другому 
просто и быть не может, когда за 
дело берётся такой профи, как 
Роман Исаев.Фрагмент растяжки от романа исаева
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ИНСТРУКТОРЫ 
КЛУБА

МакСиМ дыбСкий

владиСлав дыбСкий

СТаниСлав винокуров

викТор горбунов

Лучшая десятка ск «тайгер»  
2018-2019 гг. 

1-2 Денис Дыбский 60

1-2 сергей русинов 60

3 МаксиМ Пугач 43

4 влаДислав черненко 41

5 анДрей Зайцев 41

6 константин онищенко 38

7 Юлия Хон 35

8 ДМитрий верЮтин 34

9 ярослав Мисяченко 29

10 МиХаил карПуХин 26

СОЮЗ ИДУЩИХ  К СОВЕРШЕНСТВУ

алекСандр СуббоТин

МакСиМ шТепенко

алекСей павлиЧенко
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базовая техника,
куМиТэ и МасТер-класс оТ «Тайгера»

Зимняя школа Федерации Кёкусин ка-
ратэ России-2019 под руководством 
президента-основателя ФКР Алек-
сандра Танюшкина,  Андрея Бура и 
Виктора Фомина второй год подряд 
проходила   в Первоуральске на базе 
отдыха «Гагаринский». Дальнево-
сточный регион представляли пред-
седатель СК «Тайгер» Станислав 
Винокуров и  главный тренер клуба 
Максим Дыбский.

График мероприятий по 
традиции выдался до-
вольно плотный, прак-
тически не было  отдыха. 

В первый день очень полезное 
занятие по базовой технике 
провели Александр Танюшкин и 
Виктор Фомин. 

Во второй день  особое вни-
мание уделялось судейству 
по кумитэ и ката. Все было 
приближено к настоящим со-
ревнованиям: ребята дрались, 
выполняли ката, а специалисты 
оценивали их действия на тата-
ми.  

Кстати, в рамках судейско-
го семинара по кумитэ  про-
шел бой IFK RUSSIA WINTER 
SCHOOL CUP между чемпио-
нами мира KWU Арсеном Хача-
тряном и Игорем Рядновым.

В третий день Зимней шко-
лы  прошли мастер-классы от  
Алексея Горохова и  Станислава 
Винокурова. Первый поделился 
секретами техники маваши гери 
дзедан. А Станислав Винокуров 
рассказал и показал свои нара-
ботки в области Кёкусин-кик.

В завершение Зимней школы  
по традиции прошла аттестация 
на старшие пояса. 

Традиционная ночная тренировка

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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александр Танюшкин:
«у МесТНых ТреНеров глаз 
заМыливаеТся, а я сТрогий!» 
Президент-основатель Федерации кёкусинкай каратэ 
России Александр Танюшкин по сложившейся традиции 
в начале мая нагрянул в Хабаровск. И не на экскурсию 
(с нашим городом Александр Иванович давно знаком). 
Мэтр провел семинар с бойцами Дальневосточного 
региона, а в завершение сборов, как обычно, устроил 
экзамены на кю и даны. 

уровень по россии 
должен был один. 
и мне приятно, что 
уровень этот растёт
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Участие в дальневосточ-
ной школе принимали 
бойцы из Хабаровска, 
Комсомольска-на-Амуре 

и Вяземского, а также гости из 
Республики Саха (Якутия), Са-
халинской, Амурской областей 
и Приморского края. Естествен-
но, такое общение с мэтром 
всем пошло на пользу и по до-

мам бойцы уезжали окрылённы-
ми и, как говорится, с чувством 
выполненного долга.

Александру Танюшкину есть 
с чем сравнивать. Ведь в Хаба-
ровск он приезжает далеко не в 
первый раз, и уровень дальнево-
сточных бойцов, по признанию 
Александра Ивановича, растёт 
из года в год. 

– Что греха таить, было вре-
мя, когда я критиковал ваших 
бойцов, а сейчас хвалю, потому 
что заслужили. Я борюсь за 
качество техники, а она-то как 
раз оставляла желать лучшего. 
Сейчас же увидел заметный 
прогресс, – похвалил бойцов 
Александр Танюшкин по итогам 
дальневосточной школы. 

работали на одном дыхании

Тяжёлая рука шихана под руку лучше не попадаться

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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В заключение сборов мэтр 
принимал экзамены. Те ребята, 
которые сдавали на первый кю 
и первый дан (а их было человек 
15), справились на «отлично». 

– Конечно, в младших поясах 
пришлось делать некоторый от-
сев, – продолжает Танюшкин. 
– Видно, дети спешат, порой 
еще не понимают, что делают. 
Кёкусинкай – это боевое ис-
кусство, и нужно подходить к 
этому осознанно. Техника дис-
циплинирует ум, сознание. Но, 
думается, у этих ребят все еще 
впереди. Если, конечно, они 
будут продолжать работать над 
собой. Что ж, через год приеду, 
посмотрим…

притяжения больше нет!
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По мнению мэтра, его глав-
ная задача – не учить, а про-
верить и оценить. Потому что 
сама методика обучения всем 
давно известна. И на местах эта 
система работает. Александр 
Иванович же смотрит за уров-
нем, старается его поддержи-
вать. 

– Для чего я провожу экза-
мены? Бывает, что у местных 
тренеров глаз, что называется, 
замыливается, и они сравни-
тельно легко дают ребятам 
пояса. Мне же приходится про-
являть строгость, – говорит он. 
– Ведь уровень по России дол-
жен был один. И мне приятно, 
что уровень этот растет.

По мнению 
мэтра, его 
главная 
задача – 
не учить, а 
проверить и 
оценить

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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«включи лаМПочку»

и всё будет о’кей!
Детская группа по кикбоксингу в нашем клубе не самая 
многочисленная. В ней пока только шесть юных бойцов. 
Плюс двое старшеклассников, которые проходят 
адаптацию перед переходом во взрослую группу. Надо 
сказать, что ребятишки довольно развитые, хорошо 
учатся и, что немаловажно, умеют думать. В общем, 
видна родительская забота. 

Я эти качества учеников 
активно задействую 
– стараюсь много го-
ворить, вовлекать их 

в диалог, всячески стараюсь 
обратить внимание детей на те 
процессы, которые происходят 
в их сознании. 

Самая частая «напоминалка» 
во время наших тренировок – 
«включи лампочку!». Она озна-
чает, что я вижу, как кто-то из 
ребят отключился, ослабил вни-
мание, не следит за процессом 
и потерял концентрацию. Для 
любого дела это опасно – управ-
ляете ли вы машиной, работаете 

на токарном станке, готовите 
финансовые документы, пишете 
контрольную по математике 
или, как в нашем случае, ведёте 
поединок.

Потеря концентрации – это 
пропущенный удар, проигран-

ный бой, травма и прочие не-
приятности. Поэтому в моих 
тренировках всегда очень много 
работы с сознанием, внимани-
ем. Собственно, это основа и  
изюминка, «фишка» каратэ. 

Восток в этом весьма преу-
спел, нам есть чему поучиться – 

опыт у каждого свой – 
ценно всё, что прошло через 
осознание
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уже сама культура нахождения 
в зале каратэ там создает мощ-
ный настрой на бодрствование, 
включенность, сознательный 
подход к происходящему. Не-
даром на японском трениро-
вочный зал называется додзё: 
«место, где ищут путь». И любое 
действие в зале всегда прониза-
но этим подходом.

В начале и в конце каждой 
тренировки у нас всегда ко-
роткая медитация, во время 
которой дети учатся наблюдать 
за тем, как их сознание отвле-
кается от поставленной задачи, 
и стараются сохранить концен-

трацию до конца. Плюс к этому 
– торжественный ритуал при-
ветствий и выражения благо-
дарности – залу, тренеру, другим 
ученикам, особая культура ре-
акций на команды тренера. 

Всё, что происходит, нужно 
осознавать и стараться понять. 
После каждого занятия – 10-ми-
нутное обсуждение того, кто и 
что за сегодняшнюю трениров-
ку понял, в чем убедился на соб-
ственном опыте, чему научился, 
что получилось, а над чем точно 
нужно поработать.

Для тренера это отдельное 
удовольствие – увидеть, как 

твой ученик сам открывает и 
осознает новый опыт, познает 
возможности своего тела и духа, 
о которых раньше даже и не до-
гадывался. Опыт у каждого свой 
– ценно всё, что прошло через 
осознание. 

Кто-то понял, что правиль-
ный доворот пятки усиливает 
удар, кто-то – что при пра-
вильной технике перестаешь 
уставать, даже если у тебя всю 
тренировку в руках килограм-
мовые гантели. А кто-то лично 
убедился, что если не сдаваться, 
то можно добиться победы. 
Даже если устал. Даже если 
больно. 

Дети высказываются, мы все 
вместе разбираем моменты, 
которые затем «кладем в копил-
ку», то есть запоминаем, чтобы 
использовать и не начинать 
каждый раз Путь с самого нача-
ла. В общем, после наших трени-
ровок у детей не только мышцы 
болят, да синяки с шишками – у 
них голова пухнет, и вовсе не от 
ударов.

Я не знаю, станет ли моя 
«банда малолетних кикбоксе-
ров» большими спортсменами. 
Несомненно, задатки есть у 
всех, но будущее, как говорится, 
покажет. Но то, что люди будут 
хорошие – уверен. Над тем и 
работаем!

Алексей ПАвлИченКо

Тест прямого удара

«банда малолетних кикбоксеров»

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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ПуТь оТ ДеТского саДа До чеМПиоНа
В «Тайгере» я тренирую юных спортсменов. Причем самые маленькие 
из них еще в детский сад ходят. Естественно, в столь нежном возрасте 
мы не обучаем их приемам каратэ. Главная задача – через игры привить 
ребятишкам любовь к спорту: чтобы у них горели глаза, чтобы они с 
удовольствием приходили на занятия и получали от этого удовольствие. 

На этом этапе у меня, как тре-
нера, уже другие цели и задачи. 
Надо сделать так, чтобы к 11-12 
годам бойцы владели всеми 
элементами спортивного каратэ 
на достаточно высоком уровне. 
Ведь в этом возрасте они уже 
могут участвовать в официаль-
ных соревнованиях. И их надо к 
этому плавно подводить. 

Вот здесь и возникают у ребят 
первые трудности. На трениров-
ке у них вроде бы все идеально: 
они терпят, бьют, дерутся. А на 
соревнованиях выходят – руки 
ватные, ноги ватные. Тут, конеч-
но, многое от психологического 
состояния зависит.

Всегда в таких случаях вспо-
минаю Костю Немчина, кото-
рый был очень спокойный и 
хладнокровный. И сейчас у нас 
есть такой парнишка (не буду 
пока называть его фамилию).
Вроде одна группа – все на тре-
нировках стараются. Но кто-то 
проигрывает в первом же бою, 
кто-то доходит до полуфинала, а 
тот парень выигрывает практи-
чески всегда. И это приятно.

Хотя, конечно, у каждого путь 
к победе разный. Взять, к при-
меру, Максима Пугача, который 
занимается у меня с самого дет-
ства. Вроде все поначалу шло у 
него хорошо, парень прогресси-
ровал, а потом словно попал в 
штопор: не катит и не катит... Но 
Максим переборол себя. Сейчас 
в свои 15 лет он стал мужчиной, 
бойцом!

Вообще я порой сравниваю 
каратэ с... компьютерными игра-
ми. Случается, дошёл парнишка, 
образно говоря, «до босса» и 
сказал себе: «Всё, хватит, даль-
ше не могу». Но стойкие ребята 
продолжают работать над собой 
и выходят потом на новый уро-
вень. Опять же все зависит от 
человека, от его усидчивости.

Ещё один важный момент – 
переход из юношеского каратэ 
во взрослое, который дается 
далеко не каждому. Вот недавно 
один мой воспитанник заявил 
родителям: «Мне 18 лет, я взрос-
лый, сам решаю что мне делать, 
наигрался я этим каратэ».

Момент ухода из спорта в 
юниорском возрасте считаю не-
правильным. Ведь в 18 лет ты 
уже не начинающий каратист, 
а, по сути, сформировавшийся. 
Так к чему бросать? Наоборот, 
надо продолжать расти.

Тем более мы в «Тайгере» 
живём не одним каратэ: вместе 
отмечаем день рождения клуба, 
Новый год, ездим летом в лагерь 
и в Приморье. Всё это жизнь 
клуба. Кто-то потом приходит из 
бывших воспитанников и гово-
рит: «Можно посудить на сорев-
нованиях, можно в зал приходить 
тренироваться?». Да какие про-
блемы? Только не надо хлопать 
дверью и сжигать мосты.

Зато тот, кто остается в кара-
тэ, потом становится лидером 
и в вузе, в котором учится, и в 
жизни. Потому что он уже при-
вык быть первым, а помог ему в 
этом спорт.

Кстати, очень приятно, что 
у нас теперь появилась группа 
взрослых бойцов – Владислав и 
Денис Дыбские, Екатерина Бо-
брина. Кстати, у того же Влада 
путь из юношеского во взрос-
лое каратэ получился довольно 
тернистым, зато сейчас с ним 
опасаются встречаться на тата-
ми многие искушённые даль-
невосточные бойцы. Пусть это 
послужит примером для юных 
спортсменов, которые только 
начинают учиться премудро-
стям каратэ.

Максим ДыбСКИй,  
главный тренер СК «Тайгер», 4-й дан

В такой группе идёт пре-
жде всего оздоровление 
детей через упраж-
нения, развивающие 

такие качества, как гибкость, 
ловкость, прыгучесть, силу... И 
хорошо видно, как от трениров-
ки к тренировке ребята прогрес-
сируют. Они приходят к нам в 
сентябре, а уже к декабрю порой 
выдают такие результаты, что 
просто диву даёшься.

 После того, как такие маль-
чишки и девчонки у нас от-
занимались год, летом мы 
обязательно их вывозим в 
оздоровительный лагерь «Мир 
детства», где они смешиваются 
с более опытными и старшими 
ребятами. Кстати, многие из 
юных спортсменов настолько 
быстро вливаются в коллектив, 
что даже просят взять их на чет-
вёртую смену в лагерь. 

Пройдя спортивный лагерь, 
такие ребята уже на следующий 
год, как правило, попадают в 
более старшие группы. Там уже 
идёт не просто оздоровление, 
а начинается настоящее каратэ 
с первыми ударами, защитой, 
блоками... Ребята начинают го-
товиться к экзаменам на пояса.
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«Маугли», саМообороНа и…

битва за конфеты

По традиции летом ребята клуба «Тайгер» времени 
даром не теряли. Как говорится, отдых – отдыхом, а 
спортивную форму надо поддерживать. Тем более какое 
может быть лето без оздоровительного лагеря «Мир 
детства», где «тайгеровцы» всегда желанные гости.

Именно здесь наши 
спортсмены и провели 
первую смену. Вме-
сте с инструкторами 

получилась компания в коли-
честве 92 человек. Для старших 
ребят этот сбор , как обычно, 
считался восстановительным 
после напряженного сезона. А 
самым младшим представилась 
возможность поближе познако-
миться с клубом и его «кухней».

Надо сказать, что на протя-
жении всей смены «Тайгер» жил 
единой семьей. Может быть по-
этому она прошла задорно, пози-
тивно и весело. Каждый день был 
расписан буквально по минутам. 

– Несмотря на то, что мы 
активно участвовали во всех 
лагерных мероприятиях, за-
нимались по своей индивиду-
альной системе, – рассказывает 
главный тренер клуба Максим 

Дыбский. – Каждое утро рабо-
тали по спортивно-оздорови-
тельной программе «Маугли» 
– есть такая специальная ме-
тодика для детей. Основная ее 
цель – сохранение и укрепление 
здоровья ребят посредством вы-
полнения стандартизированно-
го комплекса общеразвивающих 
и силовых упражнений, а также 
упражнений для развития пры-
гучести, ловкости и гибкости. 

начальная военная подготовка

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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Так вот, ежедневные 30-ми-
нутные тренировки дали свои 
плоды. Мы во второй день 
смены провели среди воспитан-
ников клуба первые тесты на 
отжимание, а в конце – вторые. 
Изменения колоссальные. На-
пример, Денис Серкин поначалу 
отжимался лишь один раз, а к 
концу смены – 70! Артур Рож-
кин – наш рекордсмен: у него 
было 95 – стало 250. 

А вообще «тайгеровцы» были 
поделены на четыре команды 
– «Метеор» (цитрусовые), «Че-
репашки» (зеленые), «Комета» 
(синие), «Легион» (красные) и 
между ними устраивались раз-
личные соревнования. 

Призовым фондом служили 
конфеты, привезенные родите-
лями. За сладости мальчишки и 
девчонки готовы были сражать-
ся каждый день.

В конце смены в лагерь 
приехал наш инструктор по 
самообороне Виктор Горбунов 
и наглядно показал, как надо 
вести себя, если на тебя напал 
неприятель. Ребята получили 
немало пищи для размышлений.

В День памяти и скорби по 
традиции в лагере прошла 

встреча с ветеранами Великой 
Отечественной войны. Изю-
минкой этого мероприятия 
стала известная в стране 
акция «Бессмертный полк», 
которую организовали сами 
ребята. Все отряды взяли 
портреты своих родных 
и близких, участвовавших 
в той страшной войне, и 
прошли с ними по террито-
рии «Мира детства». Полу-
чилось очень торжественно 

и трогательно.
Четвертую смену «тайгеров-

цы» вновь проводили в «Мире 
детства». Если в первой смене 
ребята плавно выходили из за-
вершившегося сезона, то теперь, 
напротив, серьёзно готовились 
к предстоящим соревнованиям.

Всё начиналось с зарядки, ко-
торая по своей продолжитель-
ности и интенсивности была 
не хуже любой тренировки. На 
втором занятии днем уделялось 
особое внимание силовой под-
готовке: в ход шли гири, ганте-
ли, камни. Наконец третья тре-
нировка посвящалась ударной 
технике.

В день отдыха ребята бегали 
кросс, а в свободное время еще 
успевали играть в футбол. Так 
что каждая минута была чем-то 
занята.

– В общей сложности мы во 
время четвертой смены в лагере 
провели около 40 тренировок, – 

продолжает Максим 
Дыбский. – Для сравнения: если 
спортсмен во время сезона за-
нимается по три раза в неделю, 
то ему бы пришлось посещать 
тренировки на протяжении трёх 
месяцев. Мы же уложились за 
одну смену. Все ребята отнеслись 
к занятиям с пониманием, мы 
никуда не спешили, а планово го-
товились к сезону. Надеюсь, что 
все это даст свои плоды, и наши 
ребята обязательно «выстрелят».

занятия по геральдике родного края

«ездовые тигры»
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хабаровск – шанхай:
НаМ есТь чеМу ПоучиТься Друг у Друга

А завязалась она на меж-
дународных соревнова-
ниях в Нанкине, среди 
участников была и ко-

манда «Тайгера». На обратном 
пути у нас возникли некоторые 
проблемы, и Се Фей, с которым 
случайно познакомились, здо-
рово помог хабаровчанам. Он 
гостеприимно встретил наших 
бойцов в Шанхае, решил ряд ор-
ганизационных вопросов и бла-
гополучно отправил их домой. 

 Позже Се Фей приехал в Ха-
баровск, побывал у нас на одной 
из дальневосточных школ по ка-
ратэ, познакомился с президен-

том-основателем Федерации ке-
кусинкай России Александром 
Танюшкиным и выразил жела-
ние вступить в международную 
организацию IFC кекусинкай 
каратэ, в которую входит и 
«Тайгер». Так что теперь мы ста-
ли еще ближе по духу. 

Однако вернемся к семинару 
в Шанхае. По приезду в Китай в 
аэропорту у меня возникла про-
блема: на выдаче багажа не оказа-
лось моей сумки со спортивной 
формой, одеждой и презентами 
для китайских друзей. Впрочем, 
хозяева пообещали, что сделают 
все возможное в поиске моего 

багажа, в чем, собственно, не со-
мневался. Тем не менее на первую 
тренировку пришлось прийти 
в шортах и майке, купленных 
в срочном порядке в одном из 
местных магазинов. 

И все-таки на третий день 
сумка нашлась! Правда, пре-
зент в виде меда для китайских 
друзей можно было слизывать с 
любой вещи. Стирать в гостини-
це нет возможности. Во-первых, 
там нет стиральных машин, 
во-вторых, из-за большой влаж-
ности все равно ничего не со-
хнет. Спасибо доброму Се Фею, 
который все эти хлопоты взял 
на себя. 

Но это так, небольшое от-
ступление. Больше никаких 
непредвиденных ситуаций не 
возникало. Сам же семинар под 
крышей престижного центра 
единоборств «Dragon Warrio» 
прошел словно на одном дыха-
нии. 

К слову, центр представляет 
собой большое многофункцио-
нальное помещение, спроекти-
рованное талантливым дизай-
нером в строгом серо-черном 
цвете, с красными элементами, с 
зеркалами, фотографиями луч-
ших тамошних бойцов, спуска-
ющихся с потолка. Говорят, что 
попасть сюда очень престижно, 
поскольку в центре много хоро-
ших профессиональных спор-
тсменов, с кем можно провести 
спарринги. 

Минувшим летом мне выпала честь проводить в 
Шанхае семинар по кекусинкай карате для китайских 
коллег. Прибыл я в Поднебесную по приглашению 
руководителя шанхайской организации Се Фея, с 
которым наш клуб связывает давняя дружба.

наши победы «Тайгер» СпорТивный журнал
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Вот в такой атмосфере прохо-
дил наш семинар. На заключи-
тельное занятие к нам пришли 
инструктора со своими учени-
ками из пяти различных орга-
низаций кекусинкай, представ-
ляющие свои школы в Шанхае. 

К этой тренировке я особенно 
серьезно готовился, постоянно 
думал об «изюминке», которая 
смогла бы удивить опытных 
тренеров и действующих спор-
тсменов. И мне это удалось. 

Выступая перед инструкто-
рами и бойцами, я сообщил им, 
что хочу поделиться с ними тем, 
как мы, представители IFK, ви-
дим кёкусинкай. И предложил 
разобрать технику на белый 
пояс. Скажу честно: восторжен-
ных лиц я поначалу не увидел. 

Разминку я провел, взяв не-
которые упражнения из кикбок-
синга, в основном работу над 
перемещением. И вдруг вижу, 
что маски на лицах бойцов нача-
ли меняться. Дальше мы переш-
ли к кихону. Я показал, как это 
нужно выполнять, и предложил 
спортсменам тоже это сделать. 
И они сделали!

Далее мы перешли к отработ-
ке его в парах. Я заострил вни-
мание у присутствующих, какой 
блок мы изучаем первым. Речь 
шла о блоке от удара в голову. То 
есть в ту часть тела, куда в ос-
новном бьют в драке. 

После того, как у ребят начало 

получаться, предлагаю добавить 
к блоку захват и бросок. Так, 
чтобы партнер после броска 
лежал головой к ним. И это от-
работали. Смотрю, уже в глазах 
собравшихся восторг. 

Идем дальше, добавляем до-
бивание партнера рукой или 
ногой. И это тоже получается! 

Тогда добавляю вместо добива-
ния болевой на руку или удуша-
ющий. Чувствую, ребята вошли 
во вкус! А впереди еще второй 
блок. 

Вот в таком ключе и прошла 
вся тренировка. Чувствовалось, 
что бойцы вошли во вкус и у 
них буквально горели глаза. 
Они все впитывали, как губка.

Словом, семинар, считаю, 
получился полезным. На этом 
взаимоотношения между китай-
скими бойцами и хабаровским 
клубом «Тайгер», естественно, 
не заканчиваются. Се Фэй уже 
пригласил наших спортсменов 
на свои турниры. В свою оче-
редь, мы хотим видеть карати-
стов из Поднебесной на наших 
соревнованиях. Нам есть чему 
поучиться друг у друга.

Станислав вИноКУРов,
председатель хабаровского 
спортивного клуба «Тайгер»
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Только сМелыМ ПокоряюТся Моря
Остров Путятин и 
«Тайгер» уже давно 
породнились. Шутка ли, 
в это гостеприимное 
местечко в Приморье, 
что находится всего-
то в 50 километрах 
от Находки, наши 
спортсмены 
минувшим 
летом 
выбрались уже  
в 23-й (!) раз. 

Всё было, как 
обычно: свежий воз-
дух, море, крабы, ось-
миноги, креветки, уха, 

банька и, конечно же, двухразо-
вые тренировки. 

На первой ребята отрабаты-
вали ударную технику, вторая 
была посвящена самообороне. 
Инструктор нашего клуба, спе-
циалист по самообороне Виктор 

Горбунов, который тоже на Пу-
тятине уже свой человек, уделил 
большое внимание технике, 
отрабатывал с ребятами атаку-
ющие комбинации. В ход шли 
ножи, палки…

Кстати, на остров Путятин в 
гости к «тайгеровцам» приез-
жали коллеги из Владивостока. 

Так что удалось проводить и со-
вместные тренировки.

Правда, не обошлось без 
тайфуна. Всё было – и волны, 
и шторм. Ребятам приходи-
лось укреплять палаточный 

город. Но такие экстре-
мальные ситуации, 
как считает главный 
тренер клуба Максим 

Дыбский, только зака-
ляют спортсменов.

Вообще, погода в Примо-
рье на этот раз была такая, 

что впервые обошлись без 
походов. Зато для тренировок 
такая погода просто идеальная.

Такие экс-
тремальные  
ситуации только 
закаляют  
спортсменов
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в госТях у легеНДарНого

ханси стива арнейла
Я много слышал о системе тренировок у англичан, 
оценки были диаметрально противоположными.  
В таких случаях надо иметь своё мнение.  
Да, я много раз посещал сборы знаменитого Ханси 
Стива Арнейла в России, но пунктик в голове 
остался: как же, там, в Англии, проходят занятия 
у каратистов?

Одним словом, как 
только появилась воз-
можность побывать на 
Туманном Альбионе, я 

без каких либо раздумий вклю-
чил в свои планы тренировки у 
живой легенды.

Получилось, правда, даже 
лучше, чем планировал. Вы-
яснилось, что в Уимблдоне, где 
я остановился, Стив Арнейл 
ведёт занятия во взрослой 
группе два раза в неделю. А в 
соседнем городке Кроули (это 
всего лишь 1 час 40 минут езды 
на общественном транспорте) 
и тоже два раза в неделю трени-
рует бойцов другой известный 
английский специалист Дэвид 
Питхолд. 

Ну как можно было упустить 
такую возможность и не пооб-
щаться с двумя легендами?

…Итак, начнем с Уимблдона. 
Подходя к предполагаемому 
месту, я сразу безошибочно 
определил, где находится зал 
изучения Кёкусинкай: знакомая 
энергетика указала мне место, 
интуиция сработала безоши-
бочно.

С виду это простой зальчик, 
похожий по размерам на наш 
баскетбольный, простой холл 
и раздевалки, душ с экономией 
расхода воды. Но это все на-
ходится на краю красивейшего 
огромного зеленого поля, кото-
рое, в свою очередь, является 
началом череды зелёных парков 
и полей. 

Стив Арнейл встретил меня 
дружелюбно, как своего старо-
го знакомого. В зале правила 
были такие же, как и у нас. Я 
легко влился в процесс. Правда, 

несмотря на то, что перед отъ-
ездом серьезно тренировался, 
волнение, тем не менее, при-
сутствовало. Очень хотелось 
соответствовать уровню своего 
четвёртого дана. Кроме того, не 
хотелось посрамить и родной 
хабаровский клуб «Тайгер», эм-
блема которого красовалась у 
меня на рукаве.

Тренировка проходила в клас-
сической манере: кихон, ката, 
рэнраку, различные их комби-
нации и вариации со скоростью. 
Немного было работы с партне-
рами в игровой форме: защита 
от двух нападающих. Но особен-
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но мне понравилась отработка 
защиты лёжа на спине от одного 
и от двух противников.

Нагрузка, как мне показалась, 
была чрезмерной, я работал на 
пределе. До международного ла-
геря оставалось чуть больше 10 
дней, и, видимо, я попал на пик 
функциональных нагрузок. 

Конечно, у меня закрались 
мысли: может это специально 
для любознательных русских 
устроили такой темп? Поинтере-
совался об этом у местных ребят, 
многие из которых справлялись 
с нагрузками нелегко. Услышал 
в ответ, что, мол, такие трени-
ровки бывают, но редко. Кстати, 
после тренировки легендарный 
Ханси меня похвалил, что при-
дало дополнительных сил. 

Дальше тренировки у Стива 
Арнейла были полегче. При-
бывали новые люди из разных 
стран – от здоровенных белых 
медлительных скандинавов 
до шустрых темных, но легких 
азиатов-индусов. На их фоне с 
уменьшением аэробных нагру-
зок я чувствовал себя уже почти 
старожилом.

Тем более, что к тому времени 
я уже посетил тренировки у Дэ-
вида Питхолда. На них следует 
остановиться отдельно. Не буду 
утомлять читателей рассказом, 
как я искал зал для тренировок, 

но это оказалось нелегко. За-
то как же я обрадовался, когда, 
безуспешно обойдя несколько 
залов, наконец услышал до боли 
знакомое мне ос! ос! ос! 

Я сразу пошёл на звук и не 
ошибся. В зале двери были при-
лично запотевшими, что вы-
давало хорошую работу внутри 
его. И не ошибся: работа кипела 
вовсю! У Дэвида царила иная 
атмосфера. Много молодежи от-
рабатывали спортивные связки 
и очень сильно были похожи на 
спортсменов. А совсем не боль-
шая часть чёрных поясов отра-
батывала классическую технику.

После работы над техникой 
спортивная часть зала начала 
работать в парах, куда и меня 
направил Дэвид. Правда, Пит-
холд сразу предупредил бойцов, 
чтобы они «работали» со мной 
аккуратно: мол, этот парень при-
летел к нам аж из Хабаровска. 

Где находится этот славный 
город на берегах Амура, никто 
из бойцов, естественно, не от-
ветил. Только после того, как 
Дэвид сказал, что Хабаровск 
рядом с Японией, я увидел по-
нимающие глаза и услышал со-
ответствующие звуки, дающие 
мне основания понимать: они 
будут со мной аккуратны.

Но это все равно не помогло. 
Всем от мала до велика хотелось 

попробовать русского тела, мне 
казалось, что сейчас я получу 
по полной программе за все по-
беды русских каратистов за ру-
бежом. Правда, некоторые тоже 
отведали русского кулака.

Затем было общее фото, у ме-
ня так устали руки и ноги, что 
было тяжело держать согнутую 
руку в кулаке: она дрожала и 
я даже подумал, что будет ис-
порченный кадр. Но, к счастью, 
обошлось.

Больше к Дэвиду Питхолду я 
попасть на тренировки не смог, 
так как он был задействован на 
подготовке летнего лагеря, а к 
другим тренерам в его зал ез-
дить было не совсем удобно.

Так что Англия в этот раз 
встретила меня не только про-
хладным и бодрящим морем и 
огромными зелёными полями 
и парками, но и замечательной 
возможностью потренировать-
ся у таких легенд, как Ханси 
Стив Арнейл и Дэвид Питхолд. 
Мы говорили о России, о Ха-
баровске, где им посчастли-
вилось бывать, и, конечно же, 
вспоминали клуб «Тайгер» с его 
бессменным председателем Ста-
ниславом Винокуровым. Леген-
ды поздравляют наш любимый 
клуб с 25-летием!

Ос!
Сергей ПАСТУХов

на тренировке у дэвида питхолда
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Дорога на берлин
Летом 2018 года «тайгеровцы» познакомились с 
удивительными людьми – участниками междуна-
родной экспедиции «Россия – Япония. Резервы чело-
вечества» Анатолием Васильевым и Владимиром 
Щербатюком из московского арт-клуба «Россия 
морская», которые тогда совершали автопробег 
по маршруту Москва – Владивосток – Токио.

В мае 2019-го они вновь 
оказались в Хабаров-
ске. Только на этот раз 
Анатолий и Владимир 

ехали уже в обратную сторону, 
то есть с востока на запад.

В Хабаровске им в очередной 
раз был уготован теплый прием. 
Большую поддержку путеше-
ственникам в краевом центре, 
как и за год до этого, оказал 
председатель хабаровского спор-
тивного клуба «Тайгер» Станис-
лав Винокуров. Дело в том, что 
одним из партнеров экспедиции 
является Союз боевых искусств 
России, в состав которого вхо-
дят и «тайгеровцы». 

Именно клуб «Тайгер» стал 
так называемым гидом участ-
ников экспедиции. Станислав 
Винокуров организовал для 
путешественников познаватель-
ную экскурсию по Хабаровску, 
помог устроиться в гостиницу.

Вечером гости побывали на 
тренировке в клубе «Тайгер», 
рассказали юным бойцам инте-
ресные, а порой и драматичные 
истории, с которыми они стол-
кнулись во время экспедиции, 
сфотографировались на память. 
А на следующий день Анатолий 
Васильев и Владимир Щербатюк 
вновь отправились в путь и в 
июле, как и обещали, финиши-
ровали в Москве.

Однако на этом деловые и 
дружеские отношения «Тайге-
ра» с путешественниками не 
закончились. Более того, теперь 
они готовят совместную экспе-
дицию. 

Речь идет о международном 
комплексном автопробеге в 
рамках кругосветной экспеди-
ции «От Дальнего Востока до 
Берлина. Резервы человечества» 
по маршруту Владивосток – 
Москва – Берлин. Понятно, что 
мероприятие посвящается 75-й 
годовщине Великой Победы. Ру-
ководителем оргкомитета стал 
Станислав Винокуров.

– Главная цель такой экспе-
диции – создание ветеранского 
альбома, – поясняет Винокуров. 
– Уже сейчас начат сбор фото-
графий отцов, дедов и прадедов 
– всех тех, кто не дошел до Бер-
лина в мае 1945-го – и повезем 
их через всю страну в Германию. 
Кстати, мы заключили договор с 
организацией кекусинкай каратэ 
России. А там, между прочим, 
15 тысяч занимающихся. Пред-
ставьте, какой это объем! Вообще 
же, принять участие в этой акции 
могут все желающие россияне и 
жители ближайшего зарубежья, 
чьи родные воевали на фронтах 
Великой Отечественной.

В результате электронный 
альбом и фотовыставка до-
берутся до Берлина. Все фото-
графии ветеранов будут за-
печатлены на фоне Рейхстага и 
размещены на сайте. 

Тем самым большинство из 
тех, кто не дошёл до Берлина, 
75 лет спустя прибудут сюда на 
снимках из семейных архивов. 
Затем фотографии ветеранов 
перенесут в Трептов-парк – к со-
ветскому военному мемориалу.

Старт экспедиции намечен на 
2 апреля 2020 года во Владиво-
стоке, а уже через два дня участ-
ники автопробега должны до-
браться до Хабаровска. Финиш 
же – в Берлине 8-9 мая.

По замыслу организаторов, 
примерно за 50 дней автопро-
бега его участники, пересекая 
страну с востока на запад, пре-
одолеют расстояние в 12 тысяч 
километров. За это время они 
посетят свыше 30 больших и 
малых городов России, Белорус-
сии, Польши и Германии. 

Кроме того, в городах, где бу-
дут остановки, участники экспе-
диции будут записывать истории 
и рассказы родственников вете-
ранов войны об их подвигах и ин-
тересных фронтовых эпизодах. 

По окончании проекта луч-
шие из них попадут в книгу па-
мяти «О войне, как на войне».

Сайт для сбора фото-
графий ветеранов: http://
reservesmankind.com/
berlin2020

«Тайгер» выражает благодар-
ность директору гостиницы 
«Афалина» Марчуку Максиму 
Александровичу за помощь и ду-
шевный прием наших гостей из 
Москвы.
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кёкусинкай
ДеМоНсТрация блок-коНТраТака, аТака
Такую связку я неоднократно примерял в своих 
боях и, считаю, что она мне очень помогла на пер-
венствах мира и Европы. Её особенность заклю-
чается в том, что все удары сконцентрированы 
на животе противника и после данной комбина-
ции соперник наверняка потеряет силы, а, воз-
можно, и откажется продолжать поединок. 

Чтобы отработать дан-
ную связку, сначала не-
обходимо отработать 
каждый удар по от-

дельности, а затем закрепить их 
в связку. Также её обязательно 
надо применять в спаррингах на 
тренировках.

Итак, начнем по порядку. 
Первый удар я наношу ру-

кой в грудь с целью раскрыть 
соперника. То есть, чтобы он 
поднял руки и у него появились 
просветы в защите.

вТорой удар наношу ру-
кой в солнечное сплетение, что-
бы мой противник прижал руки 
к животу и открыл печень для 
следующего удара. 

ТреТий удар – ногой в пе-

чень. При этом делаю шаг в сто-
рону для того, чтобы увеличить 
пробивную мощь и ограничить 
пространство для перемещения 
противника. 

После такого удара обычно 
мой соперник отказывается 
продолжать поединок. Но если 
он выдержал, я наношу следую-
щий, чеТверТый удар но-
гой с разворота в печень. 

 Здесь очень важно направить 
пятку опорной ноги на против-
ника, чтобы попасть в цель. Так-
же необходимо контролировать 
дистанцию, от этого зависит 
сила удара и его точность. 

Результат данной связки – до-
срочная победа!

Денис ДыбСКИй

боевую связку выполняет денис дыбский, ассистирует дмитрий верютин

1 2

3 4
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связка от Максима 
штепенко
Вначале следует трёхударная комбинация (левый 
правый прямые в голову и апперкот по корпусу), внешний 
лоу-кик правой ногой, завершает левый хук в голову.

1-й и 2-й кадры (первые два удара) лёгкая 
(ложная) двойкой происходит сокраще-
ние дистанции, смещение головы влево 
относительно линии атаки (правое плечо 

располагается выше левого), перенос веса тела на 
переднюю ногу.

3-й удар – акцентированный удар левой рукой 
в область печени. Вес тела при этом остаётся на 
левой ноге (вращения стопой не происходит) и 
голова слева относительно центральной линии.

4-й удар – лоу-кик правой ногой. После этого 
удара правая нога не возвращается обратно, а ста-
вится на одну линию с левой.

5-й удар – одновременно с постановкой ноги 
после лоу-кик наносится акцентированный ле-
вый хук с переносом веса тела на правую ногу и 
смещение головы вправо. В момент удара левое 
плечо оказывается выше правого.

Комбинация эффективна благодаря атаке по 
трём этажам, а также относительно безопасна 
благодаря смещению головы с линии атаки.

боевую связку выполняет Максим штепенко, ассистирует алексей павличенко
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секреты от алексея 
Павличенко
Я никогда не был бойцом силового плана. Поэтому 
не рассчитывал на один-два сильных удара. Мой 
ключ к победе – многоударные темповые сложно-
ритмованные связки, в которых каждый предыдущий 
удар подготавливает следующий. Это позволяет 
раскрывать практически любого противника, 
гарантированно выводя его на мой финальный удар.

Данная связка хитра тем, что развива-
ется в ближнем бою, а заканчивается 
мощным ударом ногой на средней дис-
танции. Желательно, чтобы противник 

оказался спиной к канатам и не мог разорвать 
дистанцию. Во время связки я все время смеща-
юсь влево, так что для выхода у противника оста-
ется только один путь – вправо от меня, как раз 
на мою правую ногу...

Итак...
1. Левый джеб.
2. После левого джеба уклоном ухожу под пра-
вую руку противника. Так я сокращаю дистан-
цию, не рискуя нарваться на встречный удар.
3. Левый полубоковой в печень (шито-цуки) 
за локоть противника. Если этот удар удался, 
остальная часть связки гарантированно «зайдет». 
Попадание «колючее» – противник рефлекторно 
сдвигает локоть назад, открывая путь для левого 
апперкота (связка Майка Тайсона).
4. Левый апперкот выбивает голову противника 
из-под его рук, и я «подхватываю» ее правым бо-
ковым. 
5. Боковой здесь нужно бить максимально узко, 
чтобы попасть между руками противника. Кулак 
ставится вертикально – «кружкой». В некоторых 
случаях этот боковой можно заменять на корот-
кий прямой в положении тате-цуки. Кроме удар-
ного эффекта, попадание между руками застав-
ляет противника сдвинуть предплечья и открыть 
«форточку» для левого бокового в голову. 
6-7. Левый боковой бьется в обход перчатки, ли-
бо прямо сквозь нее, если противник успел при-
крыться подставкой. Его задача – тактическая: 
этим ударом я не стараюсь нокаутировать про-

тивника, а сталкиваю его вправо от себя, прак-
тически кидая его на свой правый маваши-гери 
дзедан. Одновременно этим же боковым я, оттал-
киваясь от головы противника, сильно смещаюсь 
влево. Это дает правой ноге пространство для 
разгона и одновременно делает меня недосягае-
мым для возможной контратаки противника.

Как варианты, в зависимости от ситуации, пра-
вый маваши-дзедан можно заменить на чудан, ло-
укик или даже на удар правой рукой – например, 
боковой в голову или снизу в живот (шито-цуки).

Надеюсь, этот опыт будет вам полезен.
Осс!
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